



**ORGANISATION
INTERNATIONALE
DU CAFÉ**

ICC 138-4

26 septembre 2024

Original : anglais

F

Groupe de travail public-privé sur le café (GTPPC)/
Conseil international du Café
138^e Session
12 septembre 2024
Londres (Royaume-Uni)

Communiqué commun

Contexte

À sa 138^e session, le Conseil international du Café a examiné et approuvé le communiqué commun ci-après, soumis par le Groupe de travail public-privé sur le café.



**6^e réunion du Forum des chefs d'entreprise et dirigeants mondiaux
138^e session du Conseil international du Café**

11 septembre 2024
Londres, Royaume-Uni

COMMUNIQUÉ

FAIRE PROGRESSER LA DÉCLARATION DE LONDRES SUR LES NIVEAUX DE PRIX, LA VOLATILITÉ DES PRIX ET LA DURABILITÉ À LONG TERME DU SECTEUR DU CAFÉ
TRAVAILLER ENSEMBLE ET SE CONCENTRER SUR LA PROMOTION D'UNE PRODUCTION COMPÉTITIVE ET DURABLE, FAVORISER UNE CROISSANCE RESPONSABLE ET ÉQUITABLE, PROMOUVOIR UNE CONSOMMATION RESPONSABLE ET PROMOUVOIR LE DIALOGUE PUBLIC-PRIVÉ CONCERNANT L'ÉLABORATION DES POLITIQUES

NOUS, LES SOCIÉTÉS ET ORGANISATIONS SOUSSIGNÉES DE L'INDUSTRIE DU CAFÉ ET LES ÉTATS MEMBRES DE L'ORGANISATION INTERNATIONALE DU CAFÉ (OIC), PAYS EXPORTATEURS ET IMPORTATEURS, TELS QUE DÉFINIS DANS L'ACCORD INTERNATIONAL DE 2007 SUR LE CAFÉ, NOUS SOMMES RÉUNIS À LONDRES, ET

NOUS AVONS FAIT ÉCHO à l'engagement pris par les entreprises du secteur privé qui ont signé la Déclaration de Londres en 2019 en ce qui concerne sa mise en œuvre en partenariat avec les Membres de l'OIC, les parties prenantes du café et les partenaires au développement, ainsi qu'à l'engagement des pays Membres de l'Organisation internationale du Café, conformément aux Objectifs de développement durable (ODD), de travailler avec les signataires de la Déclaration de Londres et d'autres parties prenantes pour définir conjointement des actions détaillées et concrètes ;

NOUS AVONS RECONNU les progrès accomplis dans le cadre de notre programme commun et de la Feuille de route 2030 adoptée lors du 2^e Forum des chefs d'entreprise et dirigeants mondiaux et de la 128^e Session du Conseil en octobre 2020, qui vise à lutter contre les niveaux de prix et leur volatilité et à réaliser la vision commune de la poursuite de la durabilité sociale et économique et de la résilience aux chocs grâce à une production durable et à une consommation accrue ;

NOUS AVONS RECONNU le travail du Groupe de travail public-privé sur le café, aux côtés des Membres participants de l'OIC, des parties prenantes du café et des partenaires au développement, en fournissant des informations, une formation et un soutien aux pays producteurs disposés pour établir des méthodologies et des systèmes pour calculer les critères de revenu vital et le coût de la production durable, en collaboration avec les gouvernements nationaux, les instituts de recherche, les conseils d'administration du café et le secteur privé ;

NOUS AVONS ÉGALEMENT PRIS NOTE du travail fourni par le GTPPC aux Membres de l'OIC et au secteur du café en général en organisant des webinaires sur la mise en œuvre du règlement de

l'UE sur la déforestation, ainsi qu'en échangeant des informations sur les plateformes de traçabilité nationales et privées, avec des présentations par des représentants du secteur public, des entreprises privées, des associations d'agriculteurs et de la société civile, ainsi qu'en décrivant l'outil interactif de cartographie de la durabilité du café dans son format bêta ;

NOUS AVONS NOTÉ AVEC SATISFACTION la réunion des ministres du G7 sur le climat, l'énergie et l'environnement, tenue à Turin le 29 et le 30 avril 2024, qui a salué la mise en place annoncée par la présidence italienne d'une initiative de partenariat public-privé pour des chaînes de valeur durables, résilientes, circulaires et régénératrices du café. L'initiative proposée, qui est ouverte aux Membres du G7 sur une base volontaire, s'appuiera sur l'expertise de l'Organisation internationale du café (OIC) et de son Groupe de travail public-privé sur le café (GTPPC), entre autres partenaires internationaux ;

NOUS AVONS SALUÉ les efforts de l'OIC pour faire reconnaître l'importance stratégique et socio-économique mondiale du secteur du café et le soutien des dirigeants du Groupe des sept (G7) à une initiative privée-publique du G7 sur le café visant à faire progresser les politiques, les investissements soutenus, la recherche et l'innovation, les partenariats, le financement mixte pour renforcer la résilience, la durabilité environnementale, la valeur ajoutée et la circularité des chaînes de valeur du café autour du monde et pour soutenir les petits exploitants et les agriculteurs familiaux dans les pays producteurs, y compris l'examen de la faisabilité de la création d'un fonds public-privé mondial sur le café ;

NOUS AVONS RECONNU les efforts et les investissements du secteur du café, en particulier des caféiculteurs, pour adopter des pratiques innovantes et régénératrices, utiliser efficacement les ressources en eau, développer de nouveaux cultivars, augmenter la productivité et promouvoir une agriculture résiliente au climat et durable, garantissant ainsi que la production de café a un impact positif sur l'environnement et dans les communautés locales ;

NOUS AVONS L'INTENTION

DE FAIRE PROGRESSER la mise en œuvre de la Feuille de route 2030 dans tous les domaines de travail thématiques convenus ;

DE NOUS ENGAGER ACTIVEMENT dans les efforts entrepris par l'OIC et ses autres parties compétentes pour mobiliser des ressources publiques et privées supplémentaires, y compris la mise en place d'un mécanisme de financement public-privé mondial pour la durabilité et la résilience du secteur du café, pour aider les caféiculteurs à atteindre les buts et objectifs de la Déclaration de Londres pour un secteur plus durable et la prospérité des communautés de producteurs ;

DE POURSUIVRE LA COLLABORATION avec les initiatives mondiales à travers des forums tels que le G7 et le G20, ainsi que nous engager avec les Nations Unies et ses institutions spécialisées, les institutions financières internationales et régionales et les partenaires au développement, pour mieux coordonner les actions, allouer des ressources et mobiliser des fonds, afin de rendre le secteur du café plus durable ;

DE CONTINUER À SOUTENIR les pays Membres de l'OIC, les producteurs de café et les exportateurs en fournissant des informations sur les exigences réglementaires pour accéder aux

marchés d'importation, et en permettant des discussions sur la façon de surmonter les difficultés commerciales actuelles et imminentes ;

DE NOUS ENGAGER ACTIVEMENT dans des initiatives qui favorisent le dialogue et la collaboration entre les secteurs privé et public au niveau national, y compris les plateformes multipartites, les conseils nationaux, les confédérations nationales, les fédérations nationales et locales, les instituts et les consortiums, et les consultations entre les Membres publics et privés de la chaîne du café ;

DE NOUS RÉUNIR à nouveau en 2025 pour réfléchir aux progrès réalisés et prendre des décisions sur les ajustements et modifications nécessaires.

Londres, le 11 septembre 2024

Signé par le Forum des chefs d'entreprise et dirigeants mondiaux **Signé par le Conseil international du Café**

La Déclaration de Londres a été signée par :

ECOM Trading JDE Peet's N.V. Illycaffè S.p.A. Lavazza S.p.A. Louis Dreyfus Company Nestlé S.A. Neumann Kaffee Gruppe	Ofi Starbucks Coffee Company Sucafina Sucden Tchibo Volcafe
--	--

Et soutenue par :

Coordinadora Latinoamericana y del Caribe de Pequeños(as) Productores(as) y Trabajadores(as) de Comercio Justo/ (CLAC) European Coffee Federation (ECF) Fairtrade International Global Coffee Platform (GCP) Hanns R. Neumann Stiftung	IDH the Sustainable Trade Initiative National Coffee Association of the USA (NCA) Oikocredit Rainforest Alliance Rusteacoffee Specialty Coffee Association (SCA) Sustainable Coffee Challenge (SCC) - Conservation International (in their capacity to convene and facilitate the SCC)
--	--

À propos du Groupe de travail public-privé sur le café (GTPPC)

En septembre 2018, le Conseil international du Café a adopté la Résolution 465 sur le "niveau des prix du café" lors de sa 122^e session à Londres. Il s'est ensuivi un dialogue à l'échelle du secteur, mené par l'OIC avec les parties prenantes du secteur concerné et la communauté internationale au sens large, sur le niveau des prix du café. Cela a abouti à l'élaboration d'une Déclaration d'intention commune des parties prenantes des secteurs privé et public sous la forme de la

"Déclaration de Londres" qui a été signée l'année suivante en septembre 2019 par 12 entreprises du secteur privé et saluée par la 125^e session du Conseil, qui a adopté la Résolution ICC-125-10 demandant à l'OIC de créer un groupe de travail public-privé sur le café (GTPPC).

Le GTPPC est actuellement composé de 17 "sherpas" du secteur privé - représentants les entreprises signataires, du Comité consultatif du secteur privé de l'OIC et les entités chargées de la durabilité du café Global Coffee Platform (GCP) et Sustainable Coffee Challenge (SCC) - et de 17 représentants du secteur public des pays Membres de l'OIC, tant importateurs qu'exportateurs. L'objectif du GTPPC et de ses Domaines techniques de travail (TW) est de mettre en œuvre la Résolution 465 et la Déclaration de Londres, faisant ainsi progresser activement les travaux du dialogue à l'échelle du secteur initié et mené par l'OIC. L'objectif ultime du Groupe de travail est de dégager un consensus sur les questions et mesures prioritaires à soumettre à l'examen du Conseil international du Café et du Forum des chefs d'entreprise et dirigeants mondiaux et de le mettre en œuvre pour assurer un avenir durable et prospère aux producteurs de café et au secteur dans son ensemble.

Le GTPPC est un modèle innovant et unique de dialogue public-privé visant à mobiliser des efforts et des ressources pour que tous s'engagent, parviennent à un consensus et passent à l'action, mais il laisse une certaine souplesse pour élever les initiatives individuelles et communes existantes en matière de durabilité du secteur du café et, surtout, il comble les lacunes là où aucune initiative n'existe encore.

À propos du Conseil international du Café

Le Conseil est l'autorité suprême de l'Organisation ; il est composé des représentants de tous les pays Membres. Le Conseil se réunit en mars et en septembre pour discuter des questions liées au Café, approuve les documents stratégiques et examine les recommandations des organes consultatifs et des comités.

Les sessions du Conseil sont l'occasion pour les délégués d'avoir des contacts de haut niveau avec les acteurs de l'industrie mondiale du café. Les représentants viennent de ministères, de comités et fédérations du café et d'ambassades ; ils sont assistés de suppléants qui viennent de l'industrie ainsi que de conseillers.

Les décisions sont généralement prises par consensus. Cette pratique est importante pour que les mesures qui ont un impact important sur le café (par exemple, qualité et projets) bénéficient du plus large soutien possible.

À propos du Forum des chefs d'entreprise et dirigeants mondiaux

Le Forum des chefs d'entreprise et dirigeants mondiaux est un forum de hauts dirigeants d'entités du secteur privé signataires de la Déclaration de Londres de 2019 sur « les niveaux de prix, la volatilité des prix et la durabilité à long terme du secteur du café » et établi comme la réponse du secteur privé à la Résolution 465 du CIC publiée le 20 septembre 2018. Le Forum se réunit chaque année avec les Membres de l'OIC, les parties prenantes concernées par le café et les partenaires de développement pour examiner les résultats attendus du Groupe de travail public-privé sur le café (GTPPC).